

Jedes Alter zählt!

Menschen jeglichen Alters haben ein Anrecht auf beste Lebensbedingungen und gesellschaftliche Möglichkeiten zur persönlichen Entfaltung.

Das Älterwerden darf nicht länger nur mit körperlichen Einschränkungen und der Abhängigkeit von staatlichen Leistungen verbunden werden. Wir brauchen neue, positive Altersbilder, die eine aktive Lebensgestaltung mit all ihren Vorteilen in den Vordergrund rücken. Sowohl im privaten wie im öffentlichen Raum leisten Seniorinnen und Senioren einen unverzichtbaren Beitrag für unsere Gesellschaft.

Im Bewusstsein von Zusammengehörigkeit und Solidarität muss auch der Staat den Rahmen bieten, der den gesellschaftlichen Ansprüchen an ein lebenswertes Alter(n) gerecht wird.



Markus Rinderspacher
Markus Rinderspacher, MdL
Vorsitzender der
BayernSPD-Landtagsfraktion



Doris Rauscher
Doris Rauscher, MdL
Sprecherin der
SPD-Landtagsfraktion für
Familienpolitik und Senioren

Wir sind für Sie da!

Arbeitskreis Arbeit und Soziales,
Familie und Integration der
BayernSPD-Landtagsfraktion



Doris Rauscher, MdL

Sprecherin für Familienpolitik und Senioren |
doris.rauscher@bayernspd-landtag.de |
www.doris-rauscher.de

Arif Tasdelen, MdL

Sprecher für Integrations- und Migrationspolitik |
arif.tasdelen@bayernspd-landtag.de | www.arif-tasdelen.de

Angelika Weikert, MdL

Vorsitzende und Sozialpolitische Sprecherin |
Sprecherin für Arbeitsmarktpolitik und Flüchtlingspolitik |
angelika.weikert@bayernspd-landtag.de |
www.angelika-weikert.de

Ruth Waldmann, MdL

Sprecherin für Inklusion, Politik für Menschen mit
Behinderungen sowie für Bürgerliches Engagement/Ehrenamt |
ruth.waldmann.sk@bayernspd-landtag.de |
www.ruth-waldmann.de

BayernSPD Landtagsfraktion
Maximilianeum | 81627 München

Dr. Walter Rehberg, Parlamentarischer Berater
Tel.: 089 - 4126 2344 | walter.rehberg@bayernspd-landtag.de

bayernspd-landtag.de

Herausgeber: BayernSPD-Landtagsfraktion | Maximilianeum | 81627 München
Verantwortlich: Ulrich Meyer, Redaktion: Dr. Walter Rehberg
Fotos: SPD-Fraktion, istock.com: Thomas_EyeDesign, emholk, AleksandarNakic
clipdealer.com: alexraths, erwo1, goodluz



JEDES ALTER ZÄHLT!

Unsere Ziele und
Schwerpunkte
in der Senioren- und
Pflegerpolitik

BayernSPD Landtagsfraktion

Jung
und Alt:
Voneinander
lernen!



Potenziale jeden Alters stärken!

Alter hat Zukunft! Seniorinnen und Senioren leisten einen unverzichtbaren Beitrag zu unserer Gesellschaft. Wir können froh sein, dass die Menschen in Bayern im Schnitt immer länger leben. Das ist eine große Chance, die wir fördern müssen durch eine moderne Gesundheitsvorsorge und medizinischen Fortschritt für mehr Lebensqualität.

Dazu gehören auch bessere Möglichkeiten, die eigenen Erfahrungen und Fertigkeiten in die Gesellschaft einzubringen. Intensive Teilnahme am öffentlichen Leben ist ein Gewinn für alle.

Aktiv & mobil im Alter. Eine aktive Lebensgestaltung im höheren Alter hat positive Auswirkungen auf das Wohlbefinden. Wir fordern:

- Umfassende Barrierefreiheit im Alltag. Eine altersgerechte Infrastruktur ist eine wichtige Voraussetzung für Mobilität.

bayernspd-landtag.de



- Bessere Teilhabe im Internet. Hindernisse für ältere Bürgerinnen und Bürger müssen abgebaut werden.
- Eine verstärkte Anerkennung und Förderung insbesondere von Vereinen und Organisationen, die sich um Belange der Älteren kümmern (wie z.B. die zahlreichen Seniorenbeiräte).
- Eine Anpassung der Wohnstandards an Bedürfnisse älterer Menschen (breitere Türen, Aufzüge etc.). Die Mittel für das staatliche Förderprogramm „Altersgerecht umbauen“ müssen erhöht werden.
- Bessere, seniorenrechtliche Angebote für Sport und Freizeitgestaltung.



Recht auf Ruhestand & Recht auf Arbeit.

Arbeit kann in jedem Alter erstrebenswert und befriedigend sein. Wir fordern:

- Das Recht auf Ruhestand muss gewahrt bleiben, ohne das Recht auf Arbeiten über das Ruhestandsalter hinaus zu beschneiden. Altersgrenzen müssen flexibler gestaltet werden.
- Im höheren Alter ist man nicht weniger, sondern anders leistungsfähig. Dies ist bei der Gestaltung des Arbeitsplatzes zu berücksichtigen.

- Die Potenziale älterer Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer müssen durch Weiterbildungsmaßnahmen gefördert und ausgebaut werden.

Prävention & Pflege stärken. Unser Ziel ist die Stärkung der häuslichen Pflege nach dem Motto „Ambulant vor stationär“; Pflegebedürftige sollen möglichst lang in ihrer gewohnten Umgebung bleiben, ihre sozialen Kontakte aufrechterhalten und selbstständig sein können. Um diese Ziele zu erreichen, braucht es Gesundheitsförderprogramme auch für ältere Zielgruppen, eine Stärkung der Nachbarschaftshilfe, bessere Unterstützungsmöglichkeiten in der nachstationären Versorgung und eine flächendeckende Beratung pflegender Angehöriger.

